

VdK-Ortsverband Marienbaum, Vynen und Obermörmter Eine Familie feiert 75. Geburtstag RP 18.09.2024

Xanten - Der VdK-Ortsverband Marienbaum, Vynen und Obermörmter hat sein 75-jähriges Bestehen gefeiert. Zahlreiche Gratulanten kamen. Bürgermeister Thomas Görtz verglich den Ortsverband mit einer Familie, in der die Starken den Schwachen helfen.



Zahlreiche Gratulanten feierten mit dem VdK-Ortsverband, unter anderem Bürgermeister Thomas Görtz. Vorn: Renate Hartrich und Maria Thyssen. Foto: Ostermann, Olaf (oo)

Von Hildegard van Hüüt

Schon seit 75 Jahren gestaltet eine Vielzahl engagierter Bewohner der Xantener Ortsteile Marienbaum, Vynen und Obermörmter die Arbeit ihres VdK-Ortsverbands aktiv mit. Zur Feier der Gründung dieser Ortsgruppe hatte der Vorstand, dem Maria Thyssen, Renate Hartrich, Sylvia van Boekel, Helga Flegel und Gerd Lewandowski angehören, seine Mitglieder in die Brasserie Hennemann in Marienbaum eingeladen, und eine Vielzahl von ihnen war der Einladung zum Jubiläum des 75-jährigen Bestehens gefolgt.

So hörten mehr als 100 Mitglieder und Gäste der Vorsitzenden Thyssen interessiert zu, als sie die Jubiläumsfeier am vergangenen Samstag um 11 Uhr mit einer herzlichen Begrüßung und einem Rückblick auf die Entstehung und Entwicklung der Ortsgruppe eröffnete. „Im Jahre 1949 wurde der im Bundesgebiet schon gut bekannte Sozialverband VdK als Ortsgruppe für die damalige Gemeinde Marienbaum gegründet“, blickte Thyssen in das Gründungsjahr zurück. Schnell sei die kleine Gruppe gewachsen und zurzeit habe sie 200 Mitglieder, erklärte Thyssen im Weiteren.

Wie der gesamte Sozialverband VDK Deutschland sieht auch der Ortsverband Marienbaum / Vynen / Obermörmter die Vertretung seiner Mitglieder in allen Fragen des Sozialrechts als

seine Hauptaufgabe an. „Wir hier vor Ort bieten unseren Mitgliedern aber auch gesellige Freizeitaktivitäten wie einen gemeinsamen Urlaub, bei dem auch Menschen mit Behinderung mitfahren können, gemeinsame Ausflüge sowie Kaffee-Nachmittage an“, ging Thyssen auf das Programm ein. Eine gemeinsame wichtige Aufgabe bestehe im Besuch von kranken Mitgliedern in Alten- und Pflegeheimen bei besonderen Anlässen sowie die Beglückwünschung zu Geburtstagen ab dem 75. Lebensjahr und zu besonderen Ehejubiläen.

Der Begrüßungsrede schlossen sich Gratulationen an, die der Vorsitzende des Heimat- und Bürgervereins, Hans Kurzawe, eröffnete. Mit seinem Vorgänger, Dietmar Kisters, war Kurzawe sich einig: „Wir dürfen froh sein, dass es den Ortsverband VdK, der so vielfältige Aufgaben in den Gemeinden Marienbaum, Vynen und Obermörmtter wahrnimmt, gibt.“ Gern seien sie der Einladung gefolgt und gratulierten gemeinsam mit vielen anderen Vereinen aus Marienbaum und Vynen zum 75-jährigen Jubiläum. So waren aus Marienbaum Abordnungen der St.-Birgitten-Bruderschaft, des Katholischen Kindergartens, des Tambourcorps und vom „Theater Max“ mit Glückwünschen und Präsenten in die Brasserie gekommen. Aus Vynen gehörten Mitglieder des Kindergartens Hoppetosse, des Shanty-Chors, der KFD und des Musikvereins zu den Gratulanten. Thyssen sprach auch von weiteren Glückwünschen, so auch von denen des Kirchenchors Vynen und des Seniorenvereins Marienbaum.

Mit besonders empathischen Worten beglückwünschte Bürgermeister [Thomas Görtz](#) Thyssen und auch Hartrich zum Jubiläum ihres VdK-Verbands. Die beiden Vorstandsmitglieder hatten sich gemeinsam in die Mitte des großen, sehr schön dekorierten Saales, dessen Tische mit Gläsern, Besteck und Geschirr eingedeckt waren, gestellt und sahen den sich ihnen nähernden Gratulanten freudig entgegen. „Ihr gestaltet das Leben in eurer Gemeinschaft wie eine große Familie, in der ja auch die Stärkeren auf die Schwächeren achten!“, lobte Bürgermeister Görtz die Angebote, die die Mitglieder des Vdk-Ortsverbands wahrnehmen dürfen und übergab den Damen als Vertreter der Xantener Sozialstiftung als Zeichen der Wertwertschätzung einen, wie er das Geldgeschenk freundlich nannte, „Jubiläumszuschuss“. Gern erinnerte Görtz an ein Zusammentreffen mit Thyssen und Hartrich anlässlich der Eisernen Hochzeit des Jubelpaars Christel und Siegfried Cebulla. Einem solchen besonderen Jubiläum wurde durch das Erscheinen dieser Gratulanten ein besonderer Rahmen verliehen. Dessen waren sich die Jubilare und Gäste sicher!

Besonders ehrenvolle Worte sprach auch die stellvertretende Vorsitzende des VdK am Niederrhein, Erika Heckmann, der Ortsgruppe aus. „Sie machen all das, was Sie für Ihre Gemeinschaft tun, mit sehr viel Herzblut, und deshalb gelingen Ihnen auch all Ihre Aktivitäten“, wandte sie sich an Thyssen und Hartrich. Den vielen Gästen zugewandt, bedankte auch sie sich dafür, dass sie so zahlreich zu der Jubiläumsfeier gekommen waren.

Für ein köstliches Buffet mit warmen und kalten Speisen hatte die Gastwirtin Angela Jansen gesorgt, das Xantener Musiker-Duo „The Moonlights“ sorgte ab 14 Uhr für gute und dezente Unterhaltungs- und Tanzmusik. Auch Kaffee und Kuchen gab's in Hülle und Fülle.

Info VdK-Ortsverband hat rund 200 Mitglieder

Eckdaten Der Ortsverband Marienbaum/Vynen/Obermörmtter im Sozialverband VdK wurde 1949 gegründet. Er zählt heute rund 200 Mitglieder (Stand: 2024). Die Vorsitzende des Ortsverbandes ist seit 2016 Maria Thyssen (Vorgängerin: Maria Janssen). Beisitzer ist Gerd Lewandowski, KassiererIn ist Renate Hartrich, Schriftführerin ist Sylvia van Boekel, und die Frauenbeauftragte ist Helga Flegel. Der Ortsverband gehört zum VdK-Kreisverband am Niederrhein (Duisburg, Kleve, Wesel).